
 1 

DIMANCHE 27 avril 2025 
 

NARBONNE  

 

PROCLAMATION DE LA GRACE DE DIEU ET ACCUEIL 
 

La grâce et la paix vous sont offertes 

de la part de Dieu notre père 

Et de Jésus Christ notre frère. 

 

Nous voici devant le Seigneur  

Dans notre aujourd'hui promis à la vie 

Vers l’avenir que nous souhaitons vivre avec Lui. 

Nous voici assis et en marche à la fois, 

Assis, mais tendus vers quelque chose de très grand 

Que nous choisissons de préférer à tous les bonheurs. 

Ce très grand, cette beauté et cette lumière parfaite 

Cet amour matriciel, 

C’est Lui, le Seigneur, et sa Parole qui éclaire notre passé 

Et donne force à notre aujourd'hui. 

 

Je vous invite à la prière : 

Seigneur, 

Nous voici devant toi comme un petit bosquet d’arbres 

Que tu as plantés toi même au bord de la source. 

Nous voici, jeunes pousses ou vieux chênes 

(…) 

Chacun porte le miracle de son fruit 

Qui ne ressemble à aucun autre 

Dans la saison qui est la sienne. 

Seigneur, 

Nous voici devant toi comme un petit bosquet 

Et nous plongeons en toi notre eau vive 

Pour recevoir la paix et les forces de de jour.1 

 

1 arc 206 «nous venons dans ta maison » les 3 strophes 

  

 
1Vie et liturgie sœur Marie Pierre                   
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LOUANGE 

 

Louons Dieu. 

 

Père, que tout ce qui est en moi bénisse ton saint nom ! 

Que mes mains te louent par leurs gestes ; 

Que mes pas te louent par leurs chemins ; 

Que mes lèvres te bénissent à travers leurs chants ; 

Que mes yeux te célèbrent en reflétant ta lumière ; 

Que mes oreilles te répondent en écoutant ta voix ; 

Que ma mémoire te rende grâce en réveillant tes délivrances ; 

Que mon intelligence te loue en cherchant la voie de ta sagesse ; 

Que ma volonté t’honore en se faisant servante de la tienne ; 

Que mon cœur te loue en s’offrant à toi ; 

Que mon corps te loue, demeure de ton Esprit ; 

Que tout en moi te rende gloire. 

Amen.2 

 
➔  l’officiant invite à se lever 

 

2 ) arc 471 « à  toi la gloire » les 3 strophes 

 

VOLONTE DE DIEU 

 

Écoutons le projet que Dieu a fait pour nous et qu’Il nous invite à 

partager : 

 

Sers le Seigneur avec joie ! 

En toute chose, à chaque instant, face à tout vivant… 

Sois témoin aujourd'hui, dans ton présent, dans ton quotidien, 

Là où tu es, là où tu œuvres.  

Fais résonner sa Parole, 

Dans les mots de ta langue maternelle, 

Au milieu des discours de ce monde, 

Dans les réflexions de nos sociétés, 

Au milieu des brouhahas des peuples. 

 
2 Liturgie bleue p. 72 
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Pose des actes, paraboles de son royaume déjà là, 

Signes de sa présence fidèle, 

Traductions de ses commandements à aimer, 

Fruits de ses exhortations à accueillir. 

Sers le Seigneur avec joie ! (…) 

Entre chez lui avec des louanges et des chants ! 

Fais retentir la mélodie de sa grâce, (…) 

Proclame son nom, 

Célèbre sa majesté. 

Chante, danse, bondis de joie, 

Rayonne d’allégresse, 

Brille d’un éclat du matin de Pâques [chaque jour renouvelé]. 

Sers le Seigneur avec joie, viens à lui avec allégresse 

Car il est bon, sa bonté dure à toujours, 

Et sa fidélité de génération en génération !3 

 

3 ) spontané formule 3 arc 318 « toi qui es lumière » 

 

PRIERE DE REPENTANCE 

 

Nous nous présentons devant Dieu, pécheurs à la recherche de son 

pardon et de sa grâce.  

 

Ô Seigneur, 

Comme je me sens proche de Thomas 

Qui ne pouvait croire sans avoir vu, 

Qui ne pouvait croire sans avoir touché. 

 Tout au long des jours j’ai besoin de signes,  

Aussi petits soient ils ; 

Signes d’affection, preuves d’amour, 

Besoin d’être reconnue, accueillie, 

Besoin de savoir tout simplement que j’existe. 

Et dans ma vie, il en va de même,  

Comme il serait rassurant de me nourrir de preuves, 

 
3 Olivier Filhol 18/6  
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De savoir pour croire, de détenir enfin la clé 

Et de balayer le doute à jamais.   

Ô Seigneur, ne laisse pas le doute s’installer en moi, 

Fais que s’ouvrent toutes grandes les portes de ma foi, 

Et que je sois heureuse de croire sans avoir vu !4                                                                     

 

4 ) Spontané  formule 3 arc 526 « Jésus est au milieu de nous » 

 

DECLARATION DU PARDON 

  
Dans la reconnaissance et la paix de notre cœur, écoutons les paroles de 

grâce et de pardon de la part du Seigneur : 

 

Aujourd'hui, le Seigneur vient, 

Il nous appelle à sortir de nos enfermements, 

De ce qui nous bloque.  

Écoute ! 

Il est ce bruissement qui te murmure 

Une parole de grâce et de consolation. 

Le souffle de son pardon est ténu, 

Mais il vient au cœur de ta vie, 

Il vient relancer ton espérance. 

Aujourd'hui le Seigneur vient. 

Il se tient à tes côtés. 

Il se joue des clefs et des serrures. 

Il est là et il dit : « la paix soit avec toi ! »5 

 

5) Spontané formule 3 arc 405 « toi qui m’appelles » 

 

 

 

 

 

 

 
4 Livre de prières société Luthérienne p. 136 
5 France culture 2013 04 21 
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PRIERE D’INVOCATION 

 

Nous demandons à Dieu son Esprit avant d’ouvrir les Écritures,  

Afin qu’elles deviennent pour nous, paroles de vie.  

 

Seigneur, 

Quand nous ouvrons l’Évangile et que nous le lisons 

C’est comme si nous entrions en plein soleil, 

Comme si nous quittions l’obscurité,  

Comme si des chaines tombaient, 

Comme si toutes les portes s’ouvraient, 

Comme si notre esprit et notre cœur 

Étaient plongés tout entier 

Dans une source bouillonnante de fraicheur.  

 

Nous ouvrons l’Évangile et nous le lisons : 

Aujourd'hui, à chaque fois,  

C’est un face à face avec Jésus. 

Peu à peu,  

En lisant, en priant, en réfléchissant, 

Puissions-nous voir son visage se dessiner 

Pour qu’il devienne le Seigneur de nos jours. 

Nous ouvrons l’Évangile   

et puissions nous ainsi vivre autrement.6 

 

Lectures : 

 

Jean 20, 24 – 31 « Ah ! Thomas ! » 

 

6 ) pas de chant entre lecture et prédication 

PREDICATION 

JEAN 20, 24 - 31 

 

 
6 Au commencement page  55+ 
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Introduction : Ce texte de l’Évangile est l’exemple type d’une richesse 

reçue dans une compréhension multiple de l’enseignement offert par les 

Écritures. Il a suscité de nombreux commentaires, concordants ou 

divergents, voire contradictoires, et même revus et corrigés régulièrement 

pour cause d’études complémentaires ou d’analyses qui ouvrent de 

nouvelles pistes7, particulièrement en ce qui concerne l’apôtre Thomas.  

Ne sommes-nous pas, nous-mêmes, quand nous lisons les Écritures, des 

exégètes en herbe qui accueillent le texte une fois d’une façon, l’année 

suivante, d’une autre, et parfois notre lecture et ce qu’elle déplace en 

nous est aux antipodes de celle que nous avions reçu quelques temps 

auparavant… Les rabbins juifs disent que chaque verset a 70 

interprétations8 plus une, celle qui n’a pas encore été formulée et un 

pasteur précise : « c’est pourquoi l’interprétation d’un texte tient à la fois 

de ce qui est dans le texte et de ce qui est dans la personne qui 

l’interprète9 ». (fin de citation). J’ai déjà formulé cette pensée : le jour de 

la Pentecôte, l’Esprit Saint n’a pas suscité une seule flamme qui se serait 

posée sur le groupe des apôtres qui aurait ainsi été adoubés pour former 

une unique tête pensante et enseignante, seule habilitée à interpréter les 

écritures. Mais une flamme s’est posée sur chaque personne présente10, 

homme et femme, et chacune d’elle, avec l’aide de l’Esprit saint, reçoit 

aussi la lumière qui éclaire sa propre lecture des écritures. Ainsi en est-il 

pour chaque chrétien, chaque chrétienne de tous les temps et de tous les 

lieux, et qui sait, peut être aussi pour des personnes qui ne sont pas 

chrétiennes. L’Esprit ne souffle t il pas où il veut 11?  

Ce matin donc, je voudrais vous présenter trois points de vue très 

différents concernant Thomas ; et chaque fois, nous les laisserons nous 

interroger car ce n’est certainement pas pour rien que l’évangéliste 

précise son surnom : le jumeau, un jumeau anonyme. Ce vide laissé en 

suspens, pourquoi ne pas le combler en donnant à ce jumeau, notre 

propre prénom ? Puis nous ouvrirons une piste de réflexion sur la richesse 

 
7 https://www.exegese-biblique.ftsr.ulaval.ca/sites/exegese-

biblique.ftsr.ulaval.ca/files/uploads/De%20l'interpr%C3%A9tation%20textuelle%20de%20la%20Bible%20%C3%A0%20l'analyse%20de%

20pratiques%20avec%20Routhier%2C%20Deleuze%20et%20Guattari.pdf : passer de l’interprétation textuelle de la Bible à l’analyse de 

pratiques 
8 https://www.torah-box.com/question/les-70-manieres-d-apprendre-la-torah_74190.html 
9 https://jecherchedieu.ch/question/comment-interpreter-les-textes-le-peut-on-vraiment-entre-lire-au-pied-de-la-lettre-et-prendre-que-ce-qui-

nous-plait/ 
10 Actes 2, 3 
11 Jean 3, 8 

https://www.exegese-biblique.ftsr.ulaval.ca/sites/exegese-biblique.ftsr.ulaval.ca/files/uploads/De%20l'interpr%C3%A9tation%20textuelle%20de%20la%20Bible%20%C3%A0%20l'analyse%20de%20pratiques%20avec%20Routhier%2C%20Deleuze%20et%20Guattari.pdf
https://www.exegese-biblique.ftsr.ulaval.ca/sites/exegese-biblique.ftsr.ulaval.ca/files/uploads/De%20l'interpr%C3%A9tation%20textuelle%20de%20la%20Bible%20%C3%A0%20l'analyse%20de%20pratiques%20avec%20Routhier%2C%20Deleuze%20et%20Guattari.pdf
https://www.exegese-biblique.ftsr.ulaval.ca/sites/exegese-biblique.ftsr.ulaval.ca/files/uploads/De%20l'interpr%C3%A9tation%20textuelle%20de%20la%20Bible%20%C3%A0%20l'analyse%20de%20pratiques%20avec%20Routhier%2C%20Deleuze%20et%20Guattari.pdf
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potentielle que la diversité des interprétations peut offrir à notre vie en 

Christ. 

 

1) Thomas le douteur’ : La première version présente un Thomas douteur, 

version proposée par une grande majorité des commentateurs qui toisent 

l’apôtre d’un regard négatif. Il aurait été absent pour cause de peur, et 

sans foi authentique, car la foi n’a pas besoin de démonstrations 

raisonnées et raisonnables.  

Avec cet angle d’approche, revenons sur les évènements qu’il a vécus : il 

y a eu la croix à Golgotha, sa probable stupéfaction, ses peurs, ses 

questionnements ; la fuite, la recherche éperdue d’un asile sûr, face aux 

juifs et aux romains. Et puis ce matin étonnant, déroutant, où la femme a 

trouvé la pierre roulée et Pierre et le disciple que Jésus aimait ont 

constaté le vide du tombeau La femme affirmait avoir rencontré le 

Seigneur vivant. Il lui aurait même parlé… non mais, c’est du délire ! Le 

Seigneur vivant ! et qui parle en premier à une femme ! ah ! les femmes ! 

c’est vrai, le maitre ne les a jamais repoussées et même il en a 

complimenté quelques-unes mais de là à ce que soit à une femme qu’il 

dise : « je monte vers celui qui est mon Père et votre Père et mon Dieu et 

votre Dieu », faut pas rigoler, c’est du radotage de bonne femme excitée… 

Thomas le douteur exprime en son for intérieur tout ce qui le déstabilise, 

ses doutes et son incompréhension des promesses annoncées. Et de toute 

façon, même si les frères affirment que Jésus est venu, pendant son 

absence, et qu’il leur a parlé : délire collectif ! La paix avec eux ! Quelle 

paix ? Dans la chambre haute, on a peur, on se pose mille et une 

questions, et parfois le lourd silence qui enveloppe l’assemblée fait peser 

dans les cœurs une chape plombée de relents d’avant. Avant, quand le 

maitre guérissait, avant, quand le maitre enseignait, avant, quand il priait 

et qu’on allait l’interrompre sans vergogne pour une raison ou pour une 

autre et qu’il n’en prenait pas ombrage, avant, quand il disait des choses 

qu’on ne comprenait pas toujours, même très souvent, mais qui faisait 

bondir les cœurs d’espérance et de joie… Le maitre est mort. Le tombeau 

vide ? Le maitre revenu, vivant ? Et quoi encore ? Thomas le douteur veut 

voir et toucher, pour accepter la nouveauté d’une présence autre, pour 

croire que la vie ne finit pas avec la mort, pour ne plus avoir peur. 
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Thomas le douteur, qui s’était caché loin du groupe pour ne pas lui être 

assimilé, Thomas le douteur revenu on ne sait pourquoi.  

Ce Thomas le douteur là, c’est pourtant celui qui dira le premier « mon 

Seigneur et mon Dieu ». Surprenant non ? 

 

2) Thomas et la modernité : D’autres commentateurs, dans l’air de notre 

temps, posent un regard différent sur Thomas et en font le scientifique de 

la bande, celui qui serait l’homme de la modernité, le questionneur à bon 

escient, le raisonneur qui réfléchit, « l’apôtre des sciences 

expérimentales »12, « un scientifique qui s’ignore, un type raisonnable, 

quoi ! »13 Bref, un protestant grand teint digne de vivre au XXIe siècle ! 

Richard Benhamias, pasteur, écrit : « les [disciples] sont dans un état 

pitoyable, transis de peur et repliés sur eux-mêmes. Thomas est sorti 

parce qu’il ne supporte pas cette ambiance morbide et cette odeur de 

renfermé qui règnent au sein de la communauté des disciples. Sans doute 

n’éprouve-t-il pas le besoin de se retrancher derrière d’épaisses murailles 

ni de se verrouiller derrière des portes blindées ».14 (fin de citation). Tout 

ce que les frères savent dire c’est : « nous avons vu le Seigneur » et 

même, ils affirment que le Seigneur qu’ils ont vu, a soufflé sur eux et leur 

a donné l’Esprit saint… c’est un peu maigre, cette affirmation dans le 

souffle de l’Esprit : « nous avons vu le Seigneur ». Je cite à nouveau 

Richard Benhamias : « Thomas pousse cette insistance des autres 

disciples sur la vision jusqu’à l’absurde : il ne veut pas seulement voir le 

Seigneur, d’autant qu’il soupçonne ses condisciples d’avoir eu une 

hallucination collective provoquée par leur enfermement volontaire et l’air 

vicié dans lequel ils se sont confinés. (…) Thomas ne veut pas seulement 

voir, il veut toucher, constater. Thomas est le plus moderne des disciples : 

pour s’assurer que le Seigneur qu’on vu ses condisciples n’est pas un 

spectre, il veut les faire passer de l’hallucination à l’expérience, du rêve au 

concret. (…) Thomas est un homme de l’extérieur, un homme qui ne peut 

pas rester enfermé, mais qui a besoin d’expérimenter, de voir, d’entendre, 

de toucher, de sentir, de goûter. Mais il y a chez Thomas un verrou que 

Jésus vient faire sauter en allant plus loin que lui dans la surenchère et 

dans le paradoxe ». (fin de citation).  
 

12 Richard Benhamias la bête à Bon Dieu 
13 Célebrer.ch 7/4/2013 pasteur François Lemrich 
14 Richard Benhamias la bête à Bon Dieu 
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Et finalement c’est Thomas le scientifique de la bande qui dira le premier 

« Mon Seigneur et mon Dieu ». Surprenant, non ? 

 

3) Thomas la brebis perdue : Et voici la dernière version que je vous 

propose (mais il y en a bien d’autres) : Thomas la brebis perdue, le 

looser, le perdant, celui qui n’est jamais là au bon moment. « il arrive 

parfois dans l’existence des choses qui font hurler de rage. Tu te rends 

compte, tu étais en train de boire un pot à une terrasse, et tu apprends le 

lendemain qu’à la terrasse d’à côté, une star sirotait un café. (…) non, ce 

n’est pas Georges et son « what else ». Selon les générations, on pourrait 

aller de Johny Halliday à Justin Beber, de Lady Gaga à Shakira, de Omar 

Si à Pierre Niney… enfin, vous m’avez tous comprise, une star était à la 

terrasse voisine. Il y a de quoi rager non ? Et dans une vie ordinaire, une 

telle occasion de revoir tel ou telle personnage ne se représentera 

probablement plus jamais. 

Tout comme avoir accepté le 28 octobre un rendez vous chez tante 

Albertine. Alors, tu n'as pas vu le problème, tu te dis que le 28 octobre tu 

ne vas rien manquer, pas vrai… Et te voilà coincé chez ta vieille tante qui 

n’a pas la télévision, alors que le monde entier assiste à la finale de la 

coupe du monde de rugby, Nouvelle Zélande contre Afrique du Sud, une 

tuerie. Ben non… c’est rageant, non ? 

Thomas, c’est un peu ça. Il n’est pas là, il est ailleurs et « Jésus is 

inside » ! Sans blague ! Nous avons vu le Seigneur lui disent les autres, 

complètement bouleversés par cette vision qui a eu des conséquences 

irréversibles : le Seigneur a soufflé sur eux et ils ont reçu l’Esprit saint. Et 

toi, Thomas, où étais-tu ? » 

Le pasteur Richard Lemrich écrit : « (…) dans l’ordre des absences 

stupides, Thomas, dans l’Evangile, est recordman du monde. Ce disciple 

est vraiment à la terrasse d’à côté. Le soir où le Christ apparait afin de 

lever tous les doutes sur sa résurrection, il n’est pas là. (…) c’est un risque 

essentiel de la vie ; à force de vouloir ne rien manquer, on risque de tout 

manquer. Ça c’est la vie qui zappe. Thomas avait peut-être une bonne 

excuse pour ne pas être là. Mais voilà… et son histoire a au moins le 

mérite de nous faire réfléchir là-dessus : « où es-tu quand je suis là ? Où 

seras-tu quand je reviendrai ? » (…) Dans cette histoire, ce qui est fou, 

c’est la présence du Christ. Et ce qui est super fou, c’est qu’en plus, cette 
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présence n’est pas pour nous, mais pour une seule personne et en plus 

une personne qui doute. Alors, bon sang, si on se met à sortir en laissant 

les 99 moutons pour aller à la rencontre du centième, où va-t-on ? Où va 

le monde si l’on se met à sortir pour retrouver la brebis égarée ? »15 (fin 

de citation).  

C’est pourtant cette brebis égarée-là qui dit « Mon Seigneur, et mon 

Dieu ». Surprenant, non ?  

 

Conclusion : Douteur ou douteuse, scientifique en herbe, mouton ou 

brebis perdue… inutile de vous le dire,  il ne faut pas aller chercher bien 

loin en nous-même pour nous voir comme dans un miroir, là, dans ces 

trois descriptions. Et si nous cherchions plus loin, des dizaines de 

commentaires nous montreraient de nous d’autres reflets que diffusent 

notre intériorité… une intériorité que nous cadenassons, calfeutrons, 

cachons, protégeons du regard extérieur. Une diversité qui peut susciter 

des débats, bigarrure pas toujours à notre goût, variété pas toujours 

acceptée, pluralité qui fait grincer des dents… ou alors : diversité qui fait 

richesse de partages, bigarrure qui colore heureusement un tableau qui 

sinon serait bien terne, variété des 70 commentaires + 1 qui nous fait 

entrer dans un admirable ensemble de pierres vivantes…  Ce matin, dans 

la diversité des commentaires possibles d’un seul texte très court de 

l’Evangile, nous voilà propulsé(e)s dans un monde où, par la 

l’hétérogénéité que véhicule notre humanité, dans un monde-puzzle où 

chaque pièce, différente des autres, peut venir s’ajuster pour former un 

ensemble cohérent, magnifique, inimitable et irremplaçable : l’Eglise du 

Christ vivant, ressuscité.  

Et vous savez quoi ? Sur chaque pièce, on peut lire : « Mon Seigneur et 

mon Dieu ». Surprenant, non ? Amen. 

 

APRES LA PREDICATION 

6 a ) pause musicale : 

6 b ) arc 626 « j’ai soif de ta présence » les 3 strophes 

 

 

 

 
15 Célebrer.ch 7/4/2013 pasteur François Lemrich 
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CONFESSION DE FOI 

Nous confessons notre foi : 

Je crois que Dieu nous aime. 

Il se tient patient auprès de nous. 

Il prend la main que nous ouvrons 

Pour nous faire découvrir la paix et la joie. 

Il nous demande d’exister dans une identité renouvelée 

De fils et de filles, à la suite de Jésus-Christ. 

Je crois que Jésus-Christ est venu incarner l’amour de Dieu. 

Cet amour a été donné par ses gestes et ses paroles 

A des hommes et des femmes qui nous ressemblent. 

Il a su se laisser porter par Dieu 

Pour faire advenir son Royaume. 

Sa souffrance témoigne 

De la douleur de Dieu devant la souffrance humaine. 

Sa résurrection est une manifestation 

De la présence de Dieu dans toutes nos ténèbres. 

Je crois que l’Esprit nous fait recevoir l’amour de Dieu, 

Qu’il est à l’œuvre dans le monde d’aujourd'hui, 

Et qu’il met en route une multitude d’hommes et de femmes. 

Il nous fait reconnaitre les signes du Royaume 

Donnés dès maintenant. 

Je crois qu’au sein de la communauté chrétienne 

Se transmet le rôle de veilleur pour dire notre espérance au monde.16 

 

spontané 4 : cantique 822 louange à Dieu 

 

OFFRANDE 

 

Voici le moment de l’offrande. 

L’espérance que nous avons affirmée, 

Nous la confirmons dans nos actes. 

Notre offrande exprime le règne de Dieu 

Sur nos vies et sur nos biens. 

 
16 au commencement page 66 
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L’offrande est recueillie. 

 

Seigneur, 

Toi qui vois dans le secret des cœurs, 

Bénis les offrandes visibles et invisibles 

Que nous déposons devant toi ce matin 

Par le Christ notre Seigneur. 

Amen 

 

ANNONCES 

 

PRIERE D’INTERCESSION 

Unissons-nous dans la prière d’intercession : 

Père des miséricordes, Dieu de toute consolation, 
Toi qui te tiens à la porte et qui frappes, 

Toi qui n’as de cesse de combler nos abîmes, 
Nous invoquons ton nom aujourd'hui. 

 

Quand tout au fond nous sommes inconsolables, 

Quand nous n’attendons plus d’être consolés, 

Quand nous jouons les forts pour ne pas nous réfugier dans tes bras, 

Tu veilles, Tu attends ton heure, Tu te tiens sur le seuil. 

Tu connais notre bonne volonté et les méandres de notre cœur, 

Nos défaites et nos flambées d’enthousiasme, 

Nos réflexes de bêtes blessées et nos désirs de communion. 

Patiemment ta main invisible nous conduit Là où tu nous attends. 

Père des miséricordes, 

Dieu de toute consolation, 

Toi qui te tiens à la porte et qui frappes, 

Toi qui n’as de cesse de combler nos abîmes, 
Nous invoquons ton nom aujourd'hui. 

 

Quand le réconfort offert aux autres nous reste sur les bras, 

Quand leur souffrance nous devient insupportable, 

Quand nous découvrons en nous un cœur cadenassé, 

Tu te penches avec nous sur ce qui fait mal encore, 

Sur cette part que nous avions cru guérie mais qui ne l’est pas, 

Pour les semailles de demain. 
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Père des miséricordes, Dieu de toute consolation, 
Toi qui te tiens à la porte et qui frappes, 

Toi qui n’as de cesse de combler nos abîmes, 

Nous invoquons ton nom aujourd'hui. 

 

Donne-nous de communier à la souffrance de notre prochain, 

De laisser notre être tout entier vibrer à ce qui le blesse, 

De rompre avec lui le pain de notre commune détresse ! 

Donne-nous de recevoir maintenant notre consolation, 

Pour devenir capables d’intercéder à la manière du Christ, 

De tout notre cœur, de toute notre âme, de toute notre pensée ! 

Et nous te nommons en silence Les personnes que tu nous as confiées…17. 

 

 

Dans la suivance de celui qui nous a ouvert toutes grandes les portes de 

nos chambres closes, ensemble nous te prions : 

 

Notre Père qui es aux cieux, 

Que ton nom soit sanctifié, 

Que ton règne vienne, 

Que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel. 

Donne-nous, aujourd’hui, notre pain de ce jour ; 

Pardonne-nous nos offenses comme nous pardonnons aussi à ceux qui 

nous ont offensés, 

Ne nous laisse pas entrer en tentation, 

Mais délivre-nous du mal, 

Car c’est à toi qu’appartiennent 

Le règne, la puissance et la gloire 

Pour les siècles des siècles. Amen. 

 

ENVOI 

 

 

 
17 https://www.uepal.fr/wp-content/uploads/2022/02/Priere-intercession.pdf 
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Levons-nous pour les paroles d’envoi : 

 

Bénir, c’est dire du bien,  

Accueillir cette parole de bonheur dans notre vie,  

mais aussi devenir une joie pour celles et ceux que nous côtoyons.  

Bénir, c’est réveiller la vie  

Dans les eaux dormantes de notre quotidien,  

La voir enfin jaillir, victorieuse de nos infirmités.   

Bénir, c’est regarder la joie d’un visage,  

Éclairé par une promesse de vie,  

S’émerveiller d’une vie transformée par un geste de tendresse,  

Contempler la vie resplendissante de tout homme,  

Publicain ou pharisien, juste ou pécheur, enfant ou adulte…  

 Enfant bien aimé du Père, enfant de Dieu !  

 

BENEDICTION 

 

Que Dieu, Père, Fils et Saint-Esprit bénisse nos routes et nos chemins, 

Qu’il accompagne chacun de nos pas 

De son amour et de sa miséricorde. 

Allez dans la paix et la joie du Christ. 

Amen. 18 

 

spontané 5 : cantique 882 « que la grâce de Dieu » 

Ou 

« ne rentrez pas chez vous » 

 
18 Liturgie bleue p 437 


